

Movimientos sociales latinoamericanos en defensa de la soberanía e independencia de la región



por María Josefina Arce

América Latina lucha hoy por su segunda independencia y la CELAC, Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, es una muestra de su afán por la conformación de una Patria Grande como la soñaron nuestros próceres independentistas. Sin embargo, la oligarquía, apoyada por la derecha internacional y diversos sectores norteamericanos, ha embestido contra los gobiernos progresistas y amenaza con echar por tierras los avances sociales y económicos.

De ahí que representantes de los movimientos sociales y fuerzas políticas de la región se hayan dado cita en Santo Domingo para expresar su apoyo a la CELAC, un genuino mecanismo de integración y solidaridad que, sin la presencia injerencista de Estados Unidos, busca mejorar las condiciones de vida de todos los ciudadanos del área.

"Por la paz, la unidad y la integración de Nuestra América" es el lema que preside este encuentro, convocado por la Coordinadora dominicana de organizaciones sociales, sindicales, campesinas, populares, juveniles, femeninas y de solidaridad con los pueblos.

A través de dos mesas de trabajo se discuten los temas: la soberanía, la paz, la unidad y la integración; y la realidad de los derechos humanos en la región.

Un espacio propicio para que los pueblos latinoamericanos y caribeños dejen bien en claro su decisión de luchar por la soberanía y la autodeterminación y en defensa de la paz es el territorio dominicano, que dio vida a hombres de la talla del General Máximo Gómez que combatió por la independencia de Cuba de España en el siglo 19.

El encuentro además es una muestra del firme propósito de los pueblos de avanzar en la unidad e integración de la región, que dio sus primeros pasos en 2004 con el nacimiento del ALBA, Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, y que continuara fortaleciéndose en 2011 con la constitución de la CELAC, que a lo largo de estos años ha promovido relaciones de amistad y cooperación y busca eliminar las asimetrías entre sus naciones miembros.

Este mecanismo tuvo sus antecedentes en la lucha y clara visión de próceres como el Héroe Nacional de Cuba, José Martí, quien supo ver la importancia de la cohesión entre todos los pueblos latinoamericanos y los llamó a conocerse para avanzar unidos.

Con su ideario y accionar, junto a otros como El Libertador Simón Bolívar, sembró la semilla de la integración latinoamericana, que tiene hoy su materialización más amplia en la CELAC, que agrupa a los 33 naciones de la zona y donde se han gestado proyectos en beneficio de los sectores más humildes y vulnerables.

En la Universidad Autónoma de Santo Domingo sesiona este encuentro que reafirma la movilización popular y la solidaridad con todas las causas justas.

El evento adoptará una Declaración de respaldo a la CELAC que será entregada el venidero miércoles a los presidentes que asistan a la Quinta Cumbre, como una contribución a la preservación de los principios fundacionales de la Comunidad y como aporte a la paz, la unidad y la integración de Nuestra América.

Será el respaldo a un mecanismo que inspira el avance de Nuestra América hacia la unidad y su total y verdadera independencia y donde las naciones miembros van poco a poco encontrando la unidad en la diversidad.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/119220-movimientos-sociales-latinoamericanos-en-defensa-de-la-soberania-e-independencia-de-la-region>



Radio Habana Cuba